

Juicio del caso Odebrecht en Perú: Fiscal pide 20 años de cárcel para Toledo

El persecutor asegura que el entonces presidente pidió un soborno de US\$ 35 millones.

EFE

En su alegato final en el juicio contra el expresidente peruano Alejandro Toledo (2001-2006), el fiscal José Domingo Pérez insistió en pedir 20 años y 6 meses de cárcel contra el exmandatario, a quien acusa de haber pedido un soborno de 35 millones de dólares a la empresa brasileña Odebrecht para otorgarle la concesión de dos tramos de la carretera Interoceánica Sur.

Pérez afirmó que “no quedan dudas” de que el exmandatario debe ser condenado por colusión y lavado de activos. Remarcó que Toledo —quien está hace un año en prisión preventiva— admitió su culpabilidad al reconocer que el fallecido empresario israelí Josef Maiman, quien supuestamente recibió la mayor parte del soborno en cuentas de sus empresas, “pagó la hipoteca de su casa” en Lima.

Pérez añadió que los testimonios de Maiman y del exdirectivo de Odebrecht en Perú, Jorge Barata, prueban que Toledo pidió los aportes ilegales a la constructora brasileña, y que los terminó de recibir supuestamente varios años después de que dejó la Presidencia.

En una sesión anterior, el exgobernante recordó que la visita que recibió en 2004 de los representantes de Odebrecht en Palacio de Gobierno fue a petición de su entonces ministro de Economía, Pedro Pablo Kuczynski, en su calidad de titular del comité directivo de Proinversión.

Kuczynski —quien años más tarde también gobernaría Perú, entre 2016 y 2018— “cre-



THE ASSOCIATED PRESS

TOLEDO fue extraditado desde California y está en prisión preventiva.

yó pertinente que conozca al nuevo presidente que estaba trabajando el proyecto IIRSA (Interoceánica) Sur, consta todos los que ingresaron y quien solicitó”, dijo Toledo sobre la presencia de Marcelo Odebrecht y el entonces director ejecutivo de la compañía en Perú, Jorge Barata.

Según el exmandatario, en ese encuentro le agradeció a Odebrecht por haber incluido a empresas peruanas en el consorcio que construyó las vías.

No obstante, sobre otro supuesto encuentro en 2005, reiteró que “nunca” se ha reunido solo con Barata en Palacio de Gobierno.

Barata declaró a la Fiscalía que Toledo le exigió el pago de 31 millones de dólares para otorgarle la concesión a su compañía, los cuales se los entregó en partes hasta 2011 en cuentas bancarias de empresas de Maiman, muy vinculado al exmandatario durante su gobierno.